

La ville est aux côtés des enfants et des parents, six actions à découvrir. Page 8

Blagnac a fait de la coopération un atout au service du dialogue. Page 14

Les Olympiades culturelles, un avant-goût des JO ! Page 21

# Forum



La féérie du marché de Noël

BLAGNAC

dossier

La démocratie coopérative à Blagnac

## Les associations, partenaires de la Ville

Les associations sont particulièrement investies dans la vie et l'animation de la ville. Actions éducatives dans les quartiers, accompagnement aux sorties scolaires, aide aux devoirs, démonstrations et initiations sportives durant les Estivités... Elles forment un véritable réseau social et solidaire. Le fil rouge de la démocratie coopérative reste le lien social.



Initiation proposée par le Blagnac Basket Club durant les Estivités.

## Les Alouettes, une fédération d'associations dans un tiers-lieu

**A**u cœur du quartier Grenade-Les Prés, le site de l'ancien centre technique municipal a repris vie avec la création du tiers-lieu Les Alouettes. Le Fabl'@rt de la MJC des arts, les associations Repair café et Cisart y ont trouvé l'ancrage propice à leur développement. Particularité du lieu : sa gouvernance collective. La Ville est propriétaire du site mais en dessine l'avenir avec le comité des résidents. La concertation fait partie de l'ADN du tiers-lieu. « C'est au cours d'une de nos réunions mensuelles que nous avons décidé d'organiser des événements culturels réguliers, pour faire vivre le site », explique

Philippe Penot, président de la MJC et membre du comité des résidents. C'est ainsi que sont nées Les Éphémères, dont la première édition s'est tenue le 14 octobre. « Cela a permis de faire découvrir le lieu mais aussi nos activités respectives. Les personnes venues voir l'expo de Cisart ont découvert le Repair café et le Fabl'@rt. Cela crée une synergie, qui est l'essence même du tiers-lieu », se réjouit-il.

### Culture urbaine et économie circulaire

Prochaine étape : accueillir de nouvelles associations culturelles et sportives en lien avec les pratiques urbaines. L'ouverture d'une ressourcerie est

également confirmée. La phase de diagnostic des besoins est en cours. Un appel à manifestation d'intérêt sera lancé l'année prochaine pour les porteurs de projet. La ressourcerie intégrera ensuite le comité des résidents.



Les Éphémères, nouveau rendez-vous festif autour des sciences, des arts et des sports urbains.